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Carlos Roberto Jesus da Silva - Rede 
Hélio Marcio Neves - Rede 
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Lílian Cecília Jaques - PSDB 
Sábatha Resende Chaves Assunção - PV 
Wenerson José do Nascimento - PSDB 
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Mesa Diretora Biênio: 2023/2024 
 

Presidente: Bárbara Maria Praia Santos 
Vice-Presidente: Andréia Inês de Andrade 
Sousa 
Secretária: Sábatha Resende Chaves 
 

MAIO / 2024 
 
2ª Reunião Extraordinária do 1º Período 
Data: 13 de maio de 2024 
 
Iniciando a ordem do dia, foi apresentado o Projeto 
de Decreto Legislativo nº 13, de 26 de abril de 
2024, de autoria dos vereadores Andréia Inês de 
Andrade Sousa, Lílian Cecília Jaques e Wenerson 
José do Nascimento, que “Aprova as contas do 
Município de Coronel Xavier Chaves, exercício 2022”.  
 
Também foi exposto em Plenário o Parecer nº 
01/2024 da Comissão de Finanças, Orçamento e 
Tomadas de Contas que analisa a fundamentação do 
parecer prévio do Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais, Processo nº 1147988, em conformidade 
com a abertura ao contraditório realizada pela 
participação na reunião da comissão do Controlador 
Interno, senhor Tobias Eduardo Chaves Resende 
Santos, que explanou sobre as informações 
destacadas referente aos itens 1. Quadro crédito 
adicional fiscalizando com o TCE, 2. Quadro SH3 
utilização superávit, 3. Despesas desconsideradas 
Educação, 4. Item abordado resumidamente RCI, 5. 
Anexo I da Instrução Normativa nº 04/2017, 6. 
Relatório Anual do CI – Controle Interno, 7. Piso 
magistério, 8. Mensagem Grupo de Contadores e 9. 
Resposta da CRJ – Centra de Relacionamentos com o 
Jurisdicionado, referentes às contas do Município de 
Coronel Xavier Chaves, exercício de 2022.  
 

Após uso da palavra pela presidente da Comissão de 
Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas, senhora 
vereadora Andréia Inês de Andrade Sousa e 
deliberação em Plenário, o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 01, de 26 de abril de 2024, que “Aprova 
as contas do Município de Coronel Xavier Chaves, 
exercício 2022 (dois mil e vinte e dois)”, obteve 
aprovação com os votos favoráveis dos vereadores 
Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus 
da Silva, Hélio Márcio Neves, Lílian Cecília Jaques, 
Sábatha Resende Chaves Assunção, Wenerson José 
do Nascimento e Whering Aires Cardoso. 
 
8ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data: 13 de maio de 2024 
 
Iniciando a ordem do dia, o Projeto de Lei nº 1.365, 
de 26 de abril de 2024, que “Dispõe sobre a criação 
da lei do Serviço de Inspeção Municipal e os 
procedimentos obrigatórios de inspeção sanitária em 
estabelecimentos que manipulam e/ou processam 
produtos de origem animal no Município de Coronel 
Xavier Chaves/MG e dá outras providências”, obteve 
aprovação por unanimidade.  
 
A seguir, foi informado que o Projeto de Lei n.º 1.366, 
de 26 de abril 2024, que “Dispõe sobre as diretrizes 
para a elaboração e execução da Lei Orçamentária de 
2025 e dá outras providências”, encontra-se na 
Comissão de Finanças, Orçamento e Tomadas de 
Contas.  
 
Seguindo os trabalhos, foi apresentado, conforme 
Ofício nº 104/2024 da Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves, o Substitutivo ao Projeto de Lei nº. 
1.367, de 13 de maio 2024, que “Cria Zona de 
Urbanização Específica de grandes empreendimentos 
que especifica e dá outras providências”, objetivando 
a criação zona de urbanização específica na área 
delimitada no imóvel contendo as instalações da 
Boston Metal Brasil, conforme perímetro descrito na 
planta e memorial descritivo anexos.  
 
Também foi solicitada verbalmente pelo procurador 
geral do Executivo Municipal, João Pedro Sousa 
Camargos, emenda modificativa que altera a 
expressão “compreender” para “integrar” no artigo 2º 
do Substitutivo ao Projeto de Lei nº 1.367/2024, 
passando a vigorar com a seguinte redação: “Art. 2º- 
A zona de urbanização específica criada por esta lei 
passará a integrar o zoneamento urbano do Município 
de Coronel Xavier Chaves e será destinada 
exclusivamente para a instalação industrial, onde não 
será permitida destinação para outro fim, sendo 
vedado o parcelamento do solo”.  
 
Após debate e deliberação em Plenário, o Substitutivo 
ao Projeto de Lei nº 1.367/2024 e emenda proposta 
obtiveram aprovação por unanimidade.  
 
Também foi aprovado por unanimidade o Projeto de 
Lei nº 1.368, de 09 de maio de 2024, que “Autoriza 
abertura de crédito especial e dá outras providências”, 
que tramita em regime de urgência conforme 
mensagem ao projeto de lei, visando a proceder a 
abertura de crédito especial no presente exercício até 
o valor de R$ 21.080,97 (vinte e um mil, oitenta reais e 
noventa sete centavos) para aquisição de 
equipamentos de informática, móveis e materiais para 
o Programa de Tempo Integral do Ensino 
Fundamental. 
 
Seguindo a ordem do dia, a presidente da Câmara 
informou que a Boston Metal Brasil respondeu a 
solicitação referente aos redutores de velocidades 
próximos à unidade da empresa e que está 
protocolada em conformidade com a Lei Geral de 
Proteção de Dados.  

 
Na sequência da pauta, foram registradas pela 
senhora vereadora Andréia Inês de Andrade Sousa as 
seguintes indicações: _ Indicação nº 16/2024 que 
solicita que o Executivo Municipal mantenha de forma 
permanente os plantões médicos nos finais de 
semana (Justificativa: Os plantões de finais de 
semana a princípio foi falado que aconteceria até o 
mês de Maio em virtude do alto número de casos de 
Dengue e de acordo com os dados epidemiológicos. 
Porem existe um vazio assistencial nos finais de 
semana de longa data e durante esse período que 
está acontecendo os plantões, observa-se que os 
resultados estão sendo positivos e por isso a 
manutenção permanente dos plantões se faz 
necessária, para atender às diversas demandas da 
população nos finais de semana. É muito importante a 
população poder contar com o serviço de saúde 
funcionando nos finais de semana pois as 
emergências médicas não tem hora marcada e ter 
acesso aos cuidados médicos nos finais de semana é 
fundamental para garantir um tratamento adequado 
além de garantir que todos tenham acesso equitativo a 
assistência médica quando necessário); _ Indicação 
nº 17/2024 que solicita que a Secretaria de Saúde 
municipal garanta o direito efetivo ao transporte para 
tratamento das pessoas com Transtorno do Espectro 
Autista e pessoas com Deficiência (Justificativa: 
Tenho recebido reclamações relativas ao atraso do 
transporte a pacientes com Transtorno do Espectro 
Autista para realização dos tratamentos necessários a 
estes pacientes. Ressalto aqui a Lei 12764/12 que 
criou a política nacional dos direitos da Pessoa com 
TEA e essa mesma lei determina o direito ao 
diagnóstico precoce, tratamento, terapias e 
medicamentos pelo SUS); _ Indicação nº 18/2024 
que reforça a indicação feita em agosto de 2022 para 
que seja feito calçamento da Rua Santa Cruz entre a 
capela até o final da rua e calçamento da esquina da 
Rua Antônio Conceição da Silva até o final da rua na 
comunidade rural da Cachoeira (Justificativa: O local 
acima citado está necessitando urgente de obra de 
calçamento. A indicação se justifica pois é uma 
demanda importante dos moradores dessa região, e 
beneficia aproximadamente 30 residências direta e 
indiretamente); _ Indicação nº 19/2024 que solicita 
que seja feito reparos na caixa de esgoto no 
calçamento no cruzamento da rua Maria Salete com a 
Rua Antônio Ambrósio (Justificativa: A caixa de esgoto 
está afundando e o calçamento está irregular 
causando transtorno aos moradores e usuário da rua); 
e _ Indicação nº 20/2024 que reforça a indicação feita 
em janeiro desse ano, que seja realizado a 
recuperação do gramado da praça central 
(Justificativa: Vários locais dos canteiros da praça 
estão com falta de grama. O local onde já existia a 
escultura da onça e colocaram outras esculturas de 
animais é um local muito frequentado por crianças, 
fotografado por turistas e moradores da cidade e está 
no chão de terra necessitando a recuperação do 
gramado. Ressaltando que a praça central é um 
importante ponto de concentração de pessoas, tanto 
moradores como visitantes).  
 
Andréia também registrou agradecimento ao 
Executivo Municipal de Coronel Xavier Chaves pela 
parceria com estagiário para auxiliar na demanda da 
Farmácia de Minas “Jandir Silva”.  
 
Ainda com a palavra, Andréia também parabenizou a 
todos os profissionais de enfermagem, tanto públicos 
como privados, pela “Semana da Enfermagem” e 
destacou empenho e dedicação no trabalho 
desempenhado.  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção reforçou a indicação que 
solicita a construção de redutor de velocidades em 
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frente à propriedade do senhor Joaquim na estrada da 
Água Limpa.  
 
Sábatha também fez comentários sobre a 
permanência dos plantões médicos nos finais de 
semana, deixando registrada em ata que entrou em 
contato com a Prefeitura Municipal e foi afirmada que 
o plantão iria continuar, e também comentou sobre a 
necessidade de criação de política pública municipal 
para pessoa com Transtorno do Espectro Autista.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Carlos Roberto 
Jesus da Silva reforçou a indicação que solicita a 
reforma de passeios das ruas do Bairro Vila Fátima, 
considerando a destinação de emenda para execução 
destas obras.  
 
Carlos também reforçou a indicação que objetiva a 
construção de uma mini rodoviária em Coronel Xavier 
Chaves, considerando transtornos ocorridos e a 
necessidade de um local adequado para embarque e 
desembarque de passageiros.  
 
Ainda com a palavra, Carlos comentou sobre os 
plantões médicos nos finais de semana.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Whering 
Aires Cardoso solicitou que sejam trocados os 
microfones desta Casa Legislativa, considerando a 
ocorrência de interferência no sistema de som e 
comentou sobre a demanda para atendimento dos 
transtornos TEA, TOD e TDAH.  
 
Whering também solicitou que a Prefeitura Municipal 
de Coronel Xavier Chaves estude a possibilidade de 
melhoria do sistema de iluminação do campo de 
futebol da Praça de Esportes Capitão José Anselmo.  
 
Ainda com a palavra, Whering registrou, em nome dos 
vereadores do PSDB de Coronel Xavier Chaves, 
agradecimento ao excelentíssimo senhor Deputado 
Federal Aécio Neves da Cunha pela destinação de 
emendas parlamentares no valor total de 
R$400.000,00 (quatrocentos e cinquenta mil reais), 
compreendo R$200.000,00 para a área de esportes e 
R$200.000,00 para o setor de saúde do Município de 
Coronel Xavier Chaves.  
 
Whering também registrou agradecimento ao médico 
plantonista Dr. Matheus de Serpa Vale, extensivo ao 
corpo clínico da unidade de saúde municipal, pelo 
atendimento em uma ocorrência médica com grande 
volume de pacientes.  
 
Novamente com a palavra, a senhora vereadora 
Sábatha Resende Chaves Assunção registrou 
agradecimento ao excelentíssimo senhor Deputado 
Federal Junio Amaral, pela destinação de emenda 
parlamentar no valor de R$100.000,00 (cem mil reais) 
para o setor de saúde da cidade de Coronel Xavier 
Chaves.  
 
Sábatha também registrou novamente agradecimento 
ao excelentíssimo senhor Deputado Estadual Coronel 
Henrique, pela destinação de emenda parlamentar 
para reforma do salão comunitário da Água Limpa, 
considerando que o recurso já foi depositado.  
 
Ainda com a palavra, Sábatha solicitou atenção, com 
urgência, ao sistema de iluminação pública do Bairro 
Vila Fátima, considerando que existe muitos trechos 
sem luz, e também a limpeza dos canteiros da Rua 
São Vicente.  
 
Seguindo a palavra, o procurador geral, João Pedro 
Sousa Camargos, respondeu a questionamentos dos 
vereadores Wenerson José do Nascimento, Whering 
Aires Cardoso e Sábatha Resende Chaves Assunção 

sobre a realização de concurso público no Município 
de Coronel Xavier Chaves.  
 
A senhor vereadora Sábatha Resende Chaves 
Assunção solicitou que também ficasse registrada em 
ata que o procurador geral João Pedro Sousa 
Camargos afirmou que vai ter prova prática para o 
cargo de motorista no concurso público.  
 
Em seguida, a presidente da Câmara Municipal, 
senhora vereadora Bárbara Maria Praia Santos, 
manifestou sobre os requerimentos não atendidos 
pelo Executivo Municipal.  
 
Seguindo a pauta, a palavra foi usada pelos senhores 
Lúcio Mauro do Nascimento e Clovis Antônio da Silva 
conforme inscrições registradas para uso da tribuna 
para a presente reunião.  
 
Novamente com a palavra, a presidente da Câmara 
Municipal informou à população que já está em 
funcionamento a retroescavadeira doada pela 
Administração Municipal à Associação Rural e 
Comunitária de Coronel Xavier Chaves.  
 
Na sequência o senhor vereador Hélio Márcio Neves 
questionou sobre o prazo para de liberação e 
execução de obra de recursos de emenda 
parlamentar.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Whering Aires 
Cardoso manifestou sobre o valor cobrado por hora de 
serviço prestado da retroescavadeira doada. 
 
9ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data: 27 de maio de 2024 
 
Iniciando a ordem do dia, o Extensionista 
Agropecuário da Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas Gerais, senhor 
Leonardo Henrique Ferreira Calsavara, fez 
apresentação do Relatório Anual de Ações (RAA) 
referente aos trabalhos desenvolvidos e resultados 
alcançados pela equipe do escritório local da Emater-
MG no ano de 2023 (dois mil e vinte e três) no 
Município de Coronel Xavier Chaves.  
 
Em seguida, o Projeto de Lei nº 1.366, de 26 de abril 
2024, que “Dispõe sobre as diretrizes para a 
elaboração e execução da Lei Orçamentária de 2025 
e dá outras providências”, continuou em tramitação na 
Comissão de Finanças, Orçamento e Tomadas de 
Contas.  
 
Na sequência da pauta, foi apresentado o Projeto de 
Lei nº 1.369, de 16 de maio de 2024, que “Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a efetuar Permuta de Bens 
Imóveis que especifica e dá outras Providências”, 
objetivando efetuar permuta de bens imóveis em que 
o Município de Coronel Xavier Chaves receberá de 
Pablo Elton da Silva, um terreno urbano, com área 
total de 138,71m² (cento e trinta e oito metros 
quadrados e setenta e um centímetros quadrados), 
localizado na Rua João de Deus Mendonça, nº 111, 
Lote, Bairro Nossa Senhora da Conceição na cidade 
de Coronel Xavier Chaves e entregará a Pablo Elton 
da Silva, um terreno urbano, com a superfície de 
138,71m² (cento e trinta e oito metros quadrados e 
setenta e um centímetros quadrados), a ser 
desmembrado do lote localizado na Rua São Judas 
Tadeu, nº 76, Lote, Bairro Nossa Senhora da 
Conceição. Após debate e deliberação em Plenário, o 
Projeto de Lei nº 1.369/2024 obteve aprovação por 
unanimidade.  
 
Em seguida, foi apresentado o Projeto de Lei nº 178, 
de 17 de maio de 2024, de autoria da senhora 
vereadora Sábatha Resende Chaves Assunção, que 

“Dispõe sobre os direitos e as diretrizes da Política 
Municipal de Proteção da Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) no Município de Coronel 
Xavier Chaves, e dá outras providências”. Após 
debate e votação, o Projeto de Lei nº 178/2024 obteve 
aprovação por unanimidade.  
 
Seguindo a ordem do dia, foi exposto em Plenário o 
seguinte expediente: _ Relatório da Câmara dos 
Deputados sobre os recursos do orçamento da união 
pago ao Município de Coronel Xavier Chaves de 
janeiro a abril de 2024; e _ Solicitação registrada pelo 
senhor Hebert das Mercês Jaques.  
 
A seguir, foi aprovado por unanimidade o 
Requerimento de autoria da bancada da REDE 
Sustentabilidade, vereadores Adriana do Nascimento 
Mendonça, Andreia Inês de Andrade Sousa, Carlos 
Roberto Jesus da Silva e Hélio Márcio Neves, 
destinada ao Secretário Municipal de Saúde, senhor 
Claudiano Assunção, que requer que sejam 
solicitados esclarecimentos sobre dois editais de 
licitação que se encontram no site da Prefeitura: 1⁰ - 
Contratação de empresa especializada para prestação 
de serviços referente ao assessoramento técnico para 
o sistema de Saúde Municipal, onde consta nos 
critérios de aceitabilidade do objeto: _ Garantir suporte 
por meio de telefone, e-mail e WhatsApp. _ Com 
disponibilidade presencial uma vez por semana. _ 
Atendimento à distância sempre que requerido de 
08:30 às 17:30 horas de segunda a sexta-feira. Prazo 
da prestação de serviços de 12 meses - valor mensal: 
3.833,33 Totalizando 45.999,96; e 2º - Contratação de 
empresa especializada para prestação de serviços 
referente a implantação de um sistema BI para 
monitoramento, controle, avaliação dos indicadores e 
resultados estratégicos com a finalidade de assegurar 
o desenvolvimento e a implementação de ações para 
acompanhamento da gestão municipal de Saúde. 
Implantação 4.000,00. Valor mensal com vigênciade12 
meses: 3.766,67 = 45.200,04 + 4000,00 totalizando 
49.200,04. Valor total dos dois contratos = 95.000,00. 
Diante do exposto, solicitamos esclarecimentos sobre 
os seguintes pontos: - Qual o objetivo dessas 
contratações, faltando apenas 6 meses para encerrar 
o exercício? - Por que essas contratações não 
passaram pelo Legislativo nem pelo Conselho 
Municipal de Saúde? - Como se justifica um contrato 
com vigência de 12 meses, sendo que 6 meses se 
referem a um novo exercício que se iniciará em 2025? 
Contamos com os devidos esclarecimentos a fim de 
garantir a transparência e a correta aplicação dos 
recursos públicos.  
 
Na sequência dos trabalhos, foram registradas as 
seguintes indicações:  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa: Reforçou a indicação 
registrada que solicita que o Executivo encaminhe 
para essa Casa Legislativa um Projeto de Lei que 
estabeleça a estrutura de acesso dos pacientes à 
política municipal de proteção dos direitos da pessoa 
com Transtorno do Espectro Autista e da pessoa com 
deficiência no município, visando garantir e promover 
o atendimento às necessidades específicas através de 
ações intersetoriais entre as secretarias municipais 
responsáveis;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa: Reforçou novamente 
a indicação que solicita que seja feito um estudo sobre 
a possibilidade de contratação de um Médico 
Neurologista Pediatra para diagnóstico e 
acompanhamento de crianças do Município de 
Coronel Xavier Chaves portadoras de Transtorno do 
Espectro Autista, Transtorno do Déficit de Atenção e 
Hiperatividade e outras necessidades neurológicas;  
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_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa: Seja feita 
manutenção de um trecho do calçamento em bloquete 
na Rua Capitão Anselmo no Bairro Vila Mendes, 
considerando que em alguns pontos do calçamento 
estão irregulares e necessita de reparos;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa: Refez a indicação 
registrada em 2023 que solicitou a aquisição de 
aparelhos Desfibriladores Externos Automáticos 
(DEAs) para as unidades de saúde do Município de 
Coronel Xavier Chaves;   
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Adriana do Nascimento Mendonça: Possibilidade de 
ampliação da guarita de ponto de ônibus da 
comunidade do Planalto de Fátima, visando melhor 
proteção de estudantes e demais usuários no período 
chuvoso, conforme solicitação de moradores;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Adriana do Nascimento Mendonça: Estudar a 
possibilidade de viabilizar o transporte de 
adolescentes da comunidade do Planalto de Fátima 
para que possam fazer o treino de futebol na sede do 
Município, uma vez que a quadra da comunidade está 
em situação precária, conforme pedido dos mesmos;  
 
_ Indicação verbal de autoria do senhor vereador 
Whering Aires Cardoso: Reforçou a indicação 
registrada no início do seu mandato que objetiva a 
criação de cargo de Médico Geriatra no quadro de 
servidores públicos efetivos da Prefeitura Municipal de 
Coronel Xavier Chaves, considerando a importância 
no atendimento à população idosa;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Lílian Cecília Jaques: Que o Setor de Obras da 
Prefeitura Municipal estude a possibilidade de 
minimizar a poeira próximo ao ponto de ônibus em 
frente ao bar na comunidade do Quebra Machado, 
como a possibilidade a colocação de asfalto, 
considerando que foi atendida a solicitação de obra de 
melhoria, mas foi colocado um pó de pedra no local, 
conforme solicitação recebida;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa: Que seja feito o 
convite com antecedência para todos os setores da 
saúde municipal para os eventos realizados, 
considerando as solicitações de informações de 
usuários da atenção primária e a valorização dos 
profissionais da área, como na realização do Dia da 
Luta Antimanicomial;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa: Que sejam 
analisados os critérios para distribuição de camisas 
para estes eventos, considerando que os servidores 
do ESF e Posto de Saúde não receberam camisas 
para o evento Dia da Luta Antimanicomial;  
 
_ Indicação verbal de autoria do senhor vereador 
Wenerson José do Nascimento: Que seja feita a 
ampliação da guarita de ponto de ônibus localizado no 
entroncamento entre a da Rua Prefeito João Batista 
de Resende (Rua da Granja) e a Rua Doutor Tobias, 
considerando a existência de goteiras e o grande 
volume de usuários no local;  
 
_ Indicação verbal de autoria do senhor vereador 
Wenerson José do Nascimento: Reforçou a solicitação 
de instalação de um guarda corpo na ponte da pedra 
no Bairro Vila Fátima, devido ao risco de acidente no 
local;  
 
_ Indicação verbal de autoria do senhor vereador 
Carlos Roberto Jesus da Silva: Que o setor 

responsável pela Secretaria Municipal Saúde faça o 
processo seletivo para contratação de um médico no 
ESF – Estratégia de Saúde da Família ou a 
contratação de mais um médico no serviço de plantão, 
visando melhor atendimento do setor;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa: Que seja feito o 
retorno da contratação de um médico clínico geral 
para acompanhamento dos tratamentos dos pacientes 
do Município no Centro de Saúde Geraldo de Souza, 
conforme conversa realizada com o excelentíssimo 
senhor prefeito municipal, Fúvio Olímpio de Oliveira 
Pinto;  
 
_ Indicação verbal de autoria da senhora vereadora 
Sábatha Resende Chaves Assunção: Melhor atenção 
à distribuição de camisas e outros bens dos eventos 
realizados do Município, considerando que foi 
questionada sobre a ausência de servidores do setor 
de obras com camisas do evento Festival do Queija e 
da Cachaça deste ano, conforme publicação no 
‘instagran’ da Prefeitura Municipal.  
 
Novamente com a palavra, a senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa parabenizou à 
Secretária Municipal de Assistência Social Maura 
Chaves Sousa Pinto, extensivo à Assistente Social do 
CRAS Paula Fernanda Maria Orikassa, pela atenção 
aos casos de crianças do Município de Coronel Xavier 
Chaves com vulnerabilidade social para 
encaminhamento para tratamento neurológico.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Whering Aires 
Cardoso informou sobre a falta de abastecimento de 
água próximo ao Sítio das Rosas e sobre a dificuldade 
de perfuração de outro poço artesiano na comunidade 
do Planalto de Fátima em relação ao estudo técnico 
hidrogeológico do potencial hídrico subterrâneo no 
Município de Coronel Xavier Chaves.  
 
Seguindo a palavra, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção parabenizou pela 
realização e organização do evento de saúde mental 
alusão ao ‘Dia da Luta Antimanicomial’ sediado no 
município de Coronel Xavier Chaves no dia 17 de 
maio de 2024.  
 
Sábatha também parabenizou pela continuidade do 
atendimento médico pelos setores da ESF – 
Estratégia de Saúde da Família e do Centro de Saúde 
Geraldo de Souza durante a realização do evento do 
Dia da Luta Antimanicomial. 
 
69ª Sessão de Audiência Pública 
Data: 29 de maio de 2024 
 
A Presidente da Câmara, senhora vereadora Bárbara 
Maria Praia Santos, declarou aberta a audiência 
pública às dezoito horas e trinta e um minutos com a 
oração de praxe e informou que esta sessão está 
sendo realizada nos termos do parágrafo 4º do Artigo 
9º da Lei Complementar nº 101, de 04 de maio de 
2000.  
 
Iniciando os trabalhos, foi lido o Ofício nº 120/2024 da 
secretária municipal de Agricultura e Meio Ambiente, 
Clélia Soares de Assis, que solicita a indicação de 
dois vereadores para compor a comissão da 2ª Fase 
do 5º Concurso para a criação do Slogan e 1º 
Concurso para criação de logotipo para a Exposição 
Agropecuária de Coronel Xavier Chaves.  
 
Seguindo, foi informado sobre o recebimento do Ofício 
nº 121/2024 da Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves que responde aos requerimentos constantes 
nos Ofícios nº 16/2024, 17/2024, 88/2024, 96/2024 e 
98/2024 desta Casa Legislativa.  

 
Também foi apresentado o Ofício nº 116/2024 da 
Secretária Municipal de Desenvolvimento Econômico, 
Júnia Maria de Resende, que justifica a ausência 
nesta audiência pública e encaminha Relatório de 
Atividades da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico referente ao período de janeiro a abril de 
2024.  
 
Usando da palavra, a Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente, Clélia Soares de Assis, 
fez apresentação de relatório de atividades 
desenvolvidas de janeiro a abril de 2024, contendo 
ações na área da agricultura (Feira na Praça, SIMC - 
Serviço de Inspeção Municipal Consorciado, Mais 
Pecuária Brasil, Missão Técnica e demais trabalhos) e 
ações na área de Meio Ambiente (Programa 
Consciência Ambiental, palestras e UTC – Usina de 
Triagem, Compostagem e Centro de Referência em 
Educação Ambiental).  
 
Em seguida, a Secretaria Municipal de Assistência 
Social, Maura Chaves Sousa Pinto, apresentou 
relatório das atividades desenvolvidas no primeiro 
quadrimestre de 2024, destacando trabalhos de rotina 
desenvolvidos, Cadastro Único, atendimentos e 
gestão do Fundo Municipal de Assistência Social. Na 
sequência, a Secretaria Municipal de Educação, 
Aparecida Fátima de Almeida Resende, apresentou 
relatório contendo as principais atividades 
pedagógicas e administrativas desenvolvidas no setor 
de educação municipal nos meses de janeiro a abril 
de 2024.  
 
Seguindo os trabalhos, a secretária municipal de 
Cultura, Turismo, Esporte e Lazer, Joelma Conceição 
Resende, fez apresentação de relatório contendo as 
atividades do setor no primeiro quadrimestre de 2024, 
como eventos Folia de Reis, Carnaval CXC e Semana 
Santa, reuniões, participação no encontro de gestores, 
projetos, atividades de rotina, conselhos, Feira na 
Praça (Resgate de brincadeira para crianças), 
inserção de dados para ICMS, Lar Dia, visita a bens 
tombados e registro fotográfico.  
 
Com a palavra, o secretário municipal de Saúde, 
Claudiano Assunção, fez apresentação de relatório 
das principais atividades realizadas pelo setor de 
saúde municipal de janeiro a abril de 2024, como 
reuniões, atendimentos SAMU, sistema de informação 
ambulatorial, procedimentos, atendimentos, consultas, 
odontológico, Ficha da Programação físico-
Orçamentária, visitas domiciliares, atividades da 
nutricionista, atendimentos médicos programa de 
extensão, programa Bem Viver, epidemiologia, 
vigilância sanitária, alvarás, quantidade de viagens e 
Programa Farmácia de Minas.  
 
Também foi informado que foi recebimento por e-mail 
relatório de trabalho da Secretaria Municipal de Obras 
e Urbanismo sobre o 1º quadrimestre de 2024.  
 
Finalizando os trabalhos, foi informada sobre a 
realização de reunião da Comissão de Finanças, 
Orçamento e Tomadas de Contas para o dia 03 de 
junho de 2024, às 17:30 horas para análise do Projeto 
de Lei n.º 1.366, de 26 de abril 2024, que “Dispõe 
sobre as diretrizes para a elaboração e execução da 
Lei Orçamentária de 2025 e dá outras providências”. 
 

JUNHO / 2024 
 
10ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data:  10 de junho de 2024 
 
Iniciando a ordem do dia, foi reapresentado o Projeto 
de Lei nº 1.366, de 26 de abril 2024, que “Dispõe 
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sobre as diretrizes para a elaboração e execução da 
Lei Orçamentária de 2025 e dá outras providências”.  
 
Na sequência, foram apresentadas em pauta as 
Emendas Aditivas nº 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08 e 
09/2024, de autoria da senhora vereadora Andréia 
Inês de Andrade Sousa, que, respectivamente, 
adicionam os incisos “LXXIX - Manutenção da 
aquisição e distribuição de uniformes e materiais 
escolares aos alunos da Escola Municipal Sebastião 
Patrício Pinto”, “LXXX - Incentivo à maior participação 
da população das comunidades rurais nas atividades 
das áreas urbanas”, “LXXXI - Incentivo e 
fortalecimentos às atividades e festividades das 
comunidades rurais”, “LXXXII - Incentivo a Utilização 
da Energia Renovável”, “LXXXIII - Implantação e 
implementação das ações de Saúde previstas nas 
Portarias do Ministério da Saúde” e “LXXXIV - 
Manutenção das duas equipes de atenção primária 
existentes, sendo uma para área urbana e outra para 
área rural”   ao Anexo IV - AÇÕES DE CARÁTER 
GERAL e “pavimentação, calçamento da estrada 
número 01 entre a sede da cidade e a comunidade da 
Invernada”, “recapeamento do calçamento da estrada 
número 25 trecho do fim da Rua Capitão Anselmo até 
a comunidade da Cachoeira” e “implantação do 
programa de zoonoses” no Anexo I - METAS E 
PRIORIDADES 2025 do Projeto de Lei nº 1.366/2024.  
 
Também foram apresentadas as Emendas Aditivas 
nº 10 e 11/2024, de autoria do senhor vereador 
Wenerson José do Nascimento, que adicionam os 
incisos “LXXXV – Substituição do restante das 
lâmpadas do sistema de iluminação pública de 
Coronel Xavier Chaves por luminárias de LED” e 
“LXXXVI – Melhoria da rede de distribuição de energia 
elétrica de Coronel Xavier Chaves com a substituição 
de transformadores” ao IV - AÇÕES DE CARÁTER 
GERAL do Projeto de Lei nº 1.366/2024.  
 
A seguir, foi lido o Parecer nº 02/2024 da Comissão 
de Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas que 
analisou o Projeto de Lei nº 1.366/2024 e as emendas.  
 
Após debate e deliberação em Plenário, as Emendas 
Aditivas nº 01, 02, 03, 04, 06, 07, 08, 09, 10 e 11/2024 
obtiveram aprovação por unanimidade.  
 
Também foi aprovada a Emenda Aditiva nº 05/2024 
com os votos favoráveis dos vereadores Adriana do 
Nascimento Mendonça, Andréia Inês de Andrade 
Sousa, Carlos Roberto Jesus da Silva, Hélio Márcio 
Neves, Lílian Cecília Jaques, Wenerson José do 
Nascimento e Whering Aires Cardoso e reprovada 
pela vereadora Sábatha Resende Chaves Assunção.  
 
A senhora vereadora Sábatha Resende Chaves 
Assunção fez ressalvas sobre a implantação de ações 
originadas de portarias federais, considerando as 
peculiaridades de cada município, para que as 
secretarias municipais façam implementações de 
forma que pudessem atender melhor o Município.  
 
Em seguida, o Projeto de Lei nº 1.366, de 26 de abril 
2024, que dispõe sobre as diretrizes para a 
elaboração e execução da Lei Orçamentária de 2025 
obteve aprovação por unanimidade.  
 
Na sequência da pauta, foi apresentado o Projeto de 
Lei nº 1.370, de 05 de junho de 2024, que “Altera a 
Lei nº 1.436 de 17 de julho de 2023 e dá outras 
providências”, visando alterar a composição da 
Brigada Municipal de Servidores para 08 (oito) 
Brigadistas, 02 (dois) Motoristas de Brigada e 01 (um) 
coordenador, sendo divididas em duas equipes de 04 
brigadistas e 01 motorista de brigada, podendo ser 
convocadas concomitantemente, em caso de 
urgência, na forma do regulamento do serviço pelo 

Coordenador. Após votação em Plenário, o Projeto de 
Lei nº 1.370/2024, obteve aprovação por unanimidade.  
 
Também obteve aprovação por unanimidade o 
Projeto de Lei Complementar nº 1.371, de 05 de 
junho de 2024, que “Cria vaga para cargo de 
provimento efetivo que especifica e dá outras 
providências”, objetivando a criação de 01 (uma) vaga 
para o Cargo Efetivo de Motorista no quadro de 
cargos efetivos da Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves, possibilitando atender as 
necessidades atuais e futuras e efetivação de 
motorista no concurso público que será realizado no 
presente exercício, conforme mensagem ao projeto de 
lei.  
 
Seguindo a ordem do dia, foi exposto em Plenário o 
Ofício Circular nº 39/2024 da ARSAE - Agência 
Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e 
de Esgotamento Sanitário de Minas Gerais que versa 
sobre consulta pública sobre diretrizes, abordagem 
geral, cronograma e pauta da 3ª Revisão Tarifária 
Periódica da Copasa.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Carlos 
Roberto Jesus da Silva registrou as seguintes 
indicações verbais: _ Que o Secretário Municipal de 
Saúde, juntamente com os órgãos competentes da 
Prefeitura Municipal, faça a inclusão de uma vaga 
para o cargo de Fisioterapeuta no quadro de 
servidores públicos do Município para o concurso 
público que será realizado, considerando a grande 
demanda e a demora na fila, como no atendimento de 
pessoas idosas; _ Que o setor municipal de saúde 
também estude a possibilidade de realização de 
processo seletivo para contratação de dentistas para 
suprir a demanda, considerando a falta de servidor no 
quadro; e _ Que o Executivo Municipal entre em 
contato com a empresa Viação Presidente e outros 
órgãos para verificar a situação da retirada dos 
cobradores dos transportes de passageiros 
intermunicipais, considerando que em alguns horários 
os ônibus saem muito cheios de Coronel Xavier 
Chaves e esta medida poderá prejudicar os usuários 
que necessitam chegar no horário no trabalho.  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Andréia Inês 
de Andrade Sousa registrou a indicação verbal que 
solicita que o Executivo Municipal de Coronel Xavier 
Chaves avalie junto ao DER-MG - Departamento de 
Estradas de Rodagem de Minas Gerais a 
possibilidade de melhoria na sinalização e instalação 
de um radar próximo a curva acima da ponte do 
Ribeirão do Mosquito na comunidade do Sumidouro, 
considerando a ocorrência de vários acidentes, 
inclusive com óbitos, segundo relatos de moradores 
residentes próximo ao local.  
 
Em seguida, a senhora vereadora Sábatha Resende 
Chaves Assunção fez retratação referente ao 
comentário feito na sessão anterior sobre o 
fornecimento de mochilinhas do Moscoxaves, 
considerando que as mesmas foram distribuídas aos 
participantes da caminhada realizada no evento.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Hélio Márcio 
Neves parabenizou os organizadores pela realização 
da festa junina na comunidade de São Caetano e 
ressaltou os elogios recebidos.  
 
Hélio também solicitou que a Secretaria Municipal de 
Cultura ajude mais os eventos da zona rural do 
Município, considerando a importância deste apoio 
para a realização dos mesmos.  
 
A seguir, foi informado sobre a realização de 
audiência pública final da elaboração do Plano Diretor 
Municipal.  
 

Também foi feito convite para a 6ª Festa em Honra a 
Santo Antônio a ser realizada na comunidade do 
Sumidouro. 
 
11ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data:  24 de junho de 2024 
 
Iniciando a ordem do dia, foi apresentado o Projeto 
de Lei nº 1.372, de 13 de junho de 2024, que “Institui 
no Município de Coronel Xavier Chaves a celebração 
do “Dia do Produtor Rural”, dispõe sobre diretrizes 
para política municipal de desenvolvimento rural, e dá 
outras providências”.  
 
Seguindo os trabalhos, foi apresentado o Projeto de 
Lei nº 1.373, de 21 de junho de 2024, que “Autoriza 
Termo de Cooperação entre o Município de Coronel 
Xavier Chaves e o Tribunal Regional Eleitoral de 
Minas Gerais e dá outras providências”, objetivando 
estabelecer regime de cooperação técnica para 
realização de ações necessárias paras as eleições do 
ano de 2024, que tramita em regime de urgência 
conforme mensagem ao projeto de lei. Após votação, 
o Projeto de Lei nº 1.373/2024 obteve aprovação por 
unanimidade.  
 
Em seguida, foi apresentada a Emenda Aditiva nº 12, 
de 24 de junho de 2024, de autoria da senhora 
vereadora Sábatha Resende Chaves Assunção, que 
adiciona o parágrafo 2º ao Art. 1º do Projeto de Lei nº 
1.372/2024: “Art. 1º- Fica instituído no Município de 
Coronel Xavier Chaves - MG o “Dia do Produtor 
Rural”, a ser comemorado anualmente 
concomitantemente ao último dia da Exposição 
Agropecuária do município. § 1º São prioridades para 
a comemoração do dia do produtor rural a valorização 
do homem do campo que faz da sua atividade sua 
ocupação principal e que propicia ao mundo, 
particularmente urbano, a possibilidade de poder 
contar com aquele que prepara a terra, semeia, cuida, 
colhe e vende a base alimentar das cidades. § 2º 
Caso não ocorra o evento citado no caput deste artigo, 
o “Dia do Produtor Rural” será celebrado no último 
final de semana do mês de junho.”. Após debate e 
deliberação em Plenário, a Emenda Aditiva nº 12/2024 
obteve parecer favorável por unanimidade.  
 
Também foi aprovado por unanimidade o Projeto de 
Lei nº 1.372/2024, que “Institui no Município de 
Coronel Xavier Chaves a celebração do “Dia do 
Produtor Rural”, dispõe sobre diretrizes para política 
municipal de desenvolvimento rural, e dá outras 
providências”.  
 
Seguindo a ordem do dia, foi exposto em Plenário o 
seguinte expediente: _ Relatório da Câmara dos 
Deputados sobre os recursos do orçamento da união 
pago ao Município de Coronel Xavier Chaves de 
janeiro a maio de 2024; e _ Prestações de Contas da 
ARCEL sobre os meses de janeiro a maio de 2024.  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Bárbara 
Maria Praia Santos registrou a Indicação nº 21/2024 
que solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves faça uma análise sobre a possibilidade 
de atender as reivindicações dos moradores das 
comunidades de São Caetano, Planalto de Fátima e 
Cachoeira, conforme visita dos vereadores desta Casa 
Legislativa realizadas nestas comunidades e 
encaminhadas através dos Ofícios nº 283, 291 e 
345/2023.  
 
Bárbara também reforçou a urgência para que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça 
melhorias no sistema de abastecimento de água da 
comunidade do Planalto de Fátima, considerando que 
os moradores estão há três dias sem o fornecimento 
desta água.  
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A seguir, o senhor vereador Carlos Roberto Jesus da 
Silva registrou Solicitação, em nome de todos os 
vereadores desta Casa Legislativa, visando requerer 
que seja encaminhada à SEINFRA - Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Mobilidade de Minas Gerais 
a seguinte solicitação: “Que a SEINFRA faça uma 
análise sobre a possibilidade de retorno dos 
cobradores dos transportes de passageiros 
intermunicipais em todas as linhas do Município de 
Coronel Xavier Chaves realizadas pela empresa 
Viação Presidente, considerando que a retirada destes 
profissionais prejudica a prestação do serviço aos 
usuários, como o fluxo dos horários para os 
trabalhadores que necessitam chegar no horário no 
trabalho”.  
 
Seguindo a pauta, a senhora vereadora Andréia Inês 
de Andrade Sousa registrou as seguintes indicações: 
_ Indicação nº 22/2024 que requer que o Executivo 
Municipal tome providencias em relação ao ponto de 
Internet do Salão na Comunidade de Planalto de 
Fátima (Justificativa: Segundo informações de 
usuários a internet no local não está funcionando e 
ainda segundo informações de usuários, está sem 
roteador dificultando o acesso à internet dos usuários 
da Comunidade do Planalto de Fátima); _ Indicação 
nº 23/2024 que solicita que o Executivo Municipal 
avalie a possibilidade de instalação de câmeras em 
frente à igreja e no salão do Planalto de Fátima 
(Justificativa: A instalação de câmeras no local 
supracitado visa evitar possíveis danos ao patrimônio 
público e também para maior proteção da população 
dessa comunidade pois aumenta a sensação de 
segurança dos moradores, além de melhorar a 
comunicação entre os residentes e as autoridades 
locais); _ Indicação nº 23/2024 que solicita que o 
Executivo Municipal tome providencias quanto a 
quantidade de cães soltos nas ruas da cidade e 
também nas comunidades rurais (Justificativa: Vários 
moradores da cidade têm me procurado pra relatar e 
pedir providencias quanto a quantidade de cães nas 
ruas da cidade. Alguns deles oferecendo riscos de 
mordeduras nos usuários das ruas. Está ocorrendo 
também nas comunidades rurais, há pessoas 
abandonado cães nas comunidades colocando em 
risco os moradores); e _ Indicação nº 25/2024 que 
requer que seja feito recapeamento asfáltico e 
revitalização da rua Coronel Militão no Centro da 
cidade (Justificativa: A Rua Coronel Militão está 
necessitando de obra de reparo e recapeamento. 
Devido a retirada do canteiro central, esta rua ficou 
com várias irregularidades além de ter prejudicado a 
estética do local, pois apresenta diversas falhas no 
asfalto, rachaduras e outras irregularidades colocando 
em risco de desequilíbrio e/ou queda aos pedestres 
usuários dessa via. Melhorar a infraestrutura, atraem 
mais negócios e visitantes, promovendo o comércio 
local além de tornar o centro mais atrativo para 
moradores e visitantes).  
 
Seguindo a palavra, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção registrou a indicação 
verbal que solicita que seja feita melhoria na 
iluminação pública da Rua Capitão Anselmo, 
considerando que em alguns trechos da via estão 
escuros.  
 
Sábatha também solicitou que seja avaliada a 
possibilidade de substituição geral da iluminação 
pública do Município de Coronel Xavier Chaves, como 
a instalação de luminárias com placas de energia 
solar, considerando que é uma reclamação recorrente.  
 
Na sequência, o senhor vereador Carlos Roberto 
Jesus da Silva reforçou a solicitação para que o 
Executivo Municipal faça a cobrança da empresa 
prestadora de serviço de manutenção da iluminação 
pública, considerando a demora na substituição das 

lâmpadas queimadas em algumas ruas do Bairro Vila 
Fátima.  
 
Carlos também reforçou a solicitação para que seja 
jogada água próxima as residências nas estradas 
rurais neste período de seca, considerando que as 
poeiras podem causar problemas respiratórios.  
 
Seguindo a palavra, a senhora vereadora Lílian 
Cecília Jaques reforçou a indicação de melhoria no 
sistema de abastecimento de água da comunidade do 
Planalto de Fátima, destacando problemas na bomba, 
conforme reclamação de moradores.  
 
Lílian também sugeriu que a Prefeitura Municipal faça 
o fornecimento de água de forma paliativa nas 
localidades onde os moradores não têm outro 
abastecimento de água de qualidade, até que sejam 
reestabelecidos o serviço.  
 
Ainda com a palavra, Lílian solicitou melhoria na 
iluminação pública entre a COPASA e as margens do 
rio, considerando que esta via está muito escura e que 
ficam carros estacionados no local.  
 
A seguir, o senhor vereador Wenerson José do 
Nascimento reforçou sobre a necessidade de melhoria na 
iluminação pública do Município de Coronel Xavier 
Chaves e ressaltou sobre demanda antiga no Bairro 
Nossa Senhora da Conceição e rua sem iluminação no 
Bairro Vila Fátima.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Hélio Márcio Neves 
registrou a indicação verbal que solicita que a Prefeitura 
Municipal faça a divisão em setores dos reservatórios de 
abastecimento de água nas comunidades rurais que 
possuem dois poços artesianos e dois reservatórios, 
objetivando atender as localidades onde este 
fornecimento não está chegando, como recebimento de 
reclamações de moradores das comunidades de São 
Caetano e Quebra Machado.  
 
Hélio também solicitou que a Prefeitura Municipal faça o 
conserto dos calçamentos das ruas da comunidade de 
São Caetano, considerando a existência de buracos em 
vários lugares onde as pedras estão soltas.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Whering Aires 
Cardoso fez comentários sobre manutenção da 
iluminação pública e o custo de aquisição de luminárias de 
led.  
 
Whering também comentou sobre a soltura de cachorros 
na rua e sobre recebimento de reclamações no 
abastecimento de água na comunidade do Planalto de 
Fátima.  
 
Ainda com a palavra, Whering informou sobre a realização 
de licitação para contratação de empresa especializada 
para construção de um poço artesiano na comunidade do 
Sossego, visando atender a demanda dos moradores da 
localidade.  
 
Novamente com a palavra, a vereadora Sábatha Resende 
Chaves Assunção solicitou que seja feito um 
levantamento da demanda de perfuração de peço 
artesiano em todas as comunidades rurais, devido a 
reclamações sobre o abastecimento de água pelos 
moradores do Planalto de Fátima e Água Limpa.  
 
Seguindo os trabalhos, foi registrado o seguinte 
agradecimento: “Os vereadores do Partido REDE 
Sustentabilidade expressam sincera gratidão ao Executivo 
Municipal pela conclusão da obra de reforma e ampliação 
do Centro de Saúde Geraldo de Souza. Nós do grupo 
REDE colaboramos efetivamente na construção do Plano 
de Governo da atual administração, especialmente na 
área da Saúde, e a reforma e ampliação da Unidade 
Básica de Saúde, abrangendo a área onde funcionava a 
odontologia para que se transformasse em uma Sala de 
Observação foi uma das propostas que defendemos 
desde o início dessa legislatura. Foi uma das primeiras 
indicações propositivas que fizemos nessa casa, mais 

precisamente na data de 18/01/2021, indicação feitas 
pelos vereadores Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos 
Roberto Jesus da Silva, Hélio Márcio Neves e pelo 
saudoso vereador José de Fátima Aparecida Chaves 
(Godinho). Essa obra representa um marco significativo 
para nossa comunidade, assegurando que todos os 
usuários do Centro de Saúde Geraldo de Souza tenham 
acesso a um atendimento de saúde eficiente, moderno e 
de qualidade. Com essas melhorias a capacidade de 
atendimento foi substancialmente aumentada, os 
ambientes foram modernizados e as condições de 
trabalho para os profissionais de saúde foram 
aprimoradas. Nosso muito obrigado ao Executivo 
Municipal. Essa obra é testemunho do quanto podemos 
alcançar quando trabalhamos juntos para o Bem Comum. 
Assinados Vereadores, Diretoria e Filiados do Partido 
REDE Sustentabilidade”.  
 
Na sequência, a senhora vereadora Andréia Inês de 
Andrade Sousa registrou agradecimento ao 
excelentíssimo senhor Deputado Estadual, Dr. Wilson 
Roberto Batista, pelo pagamento da emenda parlamentar 
no valor de R$100.000,00 (cem mil reais) para a Escola 
Estadual Coronel Xavier Chaves para a aquisição de 
vários equipamentos e mobiliários para salas de aula e 
para biblioteca da escola.  
 
Também foi registrado agradecimento pelo vereador 
licenciado do Partido Rede Sustentabilidade, senhor Elson 
Jair Lopes, ao Executivo Municipal de Coronel Xavier 
Chaves pelo manilhamento colocado no córrego da 
estrada no Planalto de Fátima, dando melhor acesso aos 
produtos rurais e também aos moradores do local, 
afirmando que o trabalho realizado ficou muito bom e que 
foi uma indicação que o vereador fez enquanto estava no 
mandato aqui nesta Casa.  
 
Seguindo os trabalhos, a presidente da Câmara Municipal 
informou que será encaminhado cópia de abaixo-assinado 
de moradores das comunidades do Quebra Machado e 
Olhos D’Água ao DER-MG - Departamento de Estradas 
de Rodagem de Minas Gerais, a pedido do senhor 
vereador Elson Jair Lopes, que reivindicam a colocação 
de faixa de pedestres e placas de redução de velocidades 
na curva depois do radar da entrada da comunidade de 
São Caetano até o trevo de Resende Costa, conforme 
justificativa apresentada.  
 
Na sequência, o senhor vereador Hélio Márcio Neves 
registrou agradecimento e parabenizou ao servidor 
municipal da Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves, senhor Denes Rodrigo de Sousa, pelos trabalhos 
realizados, ressaltando a que o mesmo é atencioso às 
solicitações e presta o serviço de qualidade.  
 
Também houve uso da palavra registrada pelo senhor 
Cleber Cristian Beraldo que manifestou sobre os 
seguintes assuntos: _ Resposta à vereadora Andréia Inês 
de Andrade Sousa; e _ Comentários sobre algumas obras 
do Município de Coronel Xavier Chaves. 

 
JULHO / 2024 

 
1ª Reunião Ordinária do 2º Período 
Data: 08 de julho de 2024 
 
Iniciando a pauta, o Projeto de Lei nº 1.374, de 03 de 
julho de 2024, que “Dispõe sobre o Sistema Municipal de 
Cultura do Município de Coronel Xavier Chaves, e dá 
outras providências”, ficou em tramitação.  
 
Seguindo a ordem do dia, foi apresentado o Projeto de 
Lei Complementar nº 1.375, de 05 de julho de 2024, que 
“Cria cargo e vagas que especifica que especifica e dá 
outras providências”, visando criar no quadro de cargos 
efetivos da Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves 
01 (uma) vaga para o Cargo Agente Combate às 
Endemias – ACE, criar 02 (duas) vagas para o cargo de 
Monitor de Creche Escolar com atribuições e requisitos do 
cargo constante no Anexo 01, alterar as atribuições do 
cargo efetivo de Professor Municipal passando a vigorar 
conforme Anexo 02 da presente lei.  
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A seguir, o Procurador Geral do Município, João Pedro 
Sousa Camargos, solicitou a correção da redação do Art. 
4º do Projeto de Lei Complementar nº 1.375/2024: “Art. 4º 
O quadro de cargos e salários do Executivo Municipal 
previsto pela Lei Municipal nº 1.468 de 18 de Março de 
2024 passa a vigorar conforme Anexo 03 da presente lei”.  
 
Também foi solicitada a correção da redação da ementa 
“Cria cargo e vagas que especifica e dá outras 
providências” e da formatação da tabela de Denominação 
e Símbolo do Anexo 03 do Projeto de Lei Complementar 
nº 1.375/2024.  
 
Após deliberação em Plenário, o Projeto de Lei 
Complementar nº 1.375/2024 e correções de redação 
obtiveram aprovação por unanimidade.  
 
Também foi aprovada por unanimidade a Emenda 
Modificativa nº 04, de 08 de julho de 2024, de autoria da 
senhora vereadora Bárbara Maria Praia Santos, que 
corrige a redação do número de vagas do cargo de 
Agente Combate às Endemias - ACE do Anexo 03 do 
Projeto de Lei Complementar nº 1.375/2024.  
 
Seguindo os trabalhos, foi informada sobre a prorrogação 
da licença do senhor Elson Jair Lopes do cargo de 
vereador desta Casa Legislativa e a prorrogação da 
convocação da suplente do Partido Rede Sustentabilidade 
senhora Adriana do Nascimento Mendonça até a data de 
16 (dezesseis) de outubro de 2024, nos termos das 
Portarias nº 06 e 07/2024 da Câmara Municipal de 
Coronel Xavier Chaves.  
 
Seguindo o expediente, foi exposto em Plenário o Ofício 
nº 166/2024 da Secretaria Municipal de Cultura, Turismo, 
Esporte e Lazer que solicita a indicação de membro deste 
Legislativo para compor o Conselho Municipal de Esporte 
de Coronel Xavier Chaves, conforme as diretrizes 
estabelecidas na Legislação pertinente, considerando o 
término do mandato do senhor Carlos Roberto Jesus da 
Silva e registrado agradecimento pela sua disponibilidade, 
compromisso, trabalho, atenção e colaboração para com o 
Conselho Municipal de Esporte.  
 
Em seguida, foi registrada a Indicação nº 26/2024 pelos 
vereadores da bancada do Partido REDE Sustentabilidade 
Adriana do Nascimento Mendonça, Andréia Inês de 
Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus da Silva e Hélio 
Márcio Neves, que requerem que o Executivo avalie junto 
aos municípios circunvizinhos a possibilidade de 
implantação de um CREAS (Centro de Referência 
Especializado de Assistência Social) para atender às 
necessidades dos municípios que não possuem esse 
equipamento (Justificativa: Em conversa com a secretária 
de Assistência Social e também com a Assistente Social 
do Município, existe demandas aqui em Coronel Xavier 
Chaves que necessitam de encaminhamento para um 
CREAS. Essa indicação se justifica, considerando que o 
município é pequeno, e que há essa demanda também 
em outros municípios vizinhos. O CREAS é um 
equipamento de Assistência Social onde são atendidos 
usuários em situação de risco social e/ou que tiveram 
seus direitos violados além de atuar expressivamente na 
proteção e inclusão de cidadãos que se encontram em 
situação de abandono, negligencia e discriminação. 
Trabalha também resgatando vínculos. Esse resgate seja 
devido ao rompimento social ou familiar, auxilia o 
indivíduo a retomar seus projetos pessoais).  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Whering Aires 
Cardoso solicitou que o setor responsável da Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a cobrança aos 
servidores do serviço de limpeza das ruas do Município, 
considerando que recebeu reclamações de moradores 
que relataram que há uma demora na varrição em 
algumas ruas, como no final na Rua Dr. Tobias.  
 
Na sequência, a senhora vereadora Andréia Inês de 
Andrade Sousa registrou agradecimento ao Executivo 
Municipal de Coronel Xavier Chaves pela revitalização da 
praça central do Município, considerando que foram feitas 
duas indicações para que seja feita a recuperação do 
gramado e também pela instalação de calçamento da área 
onde estão localizadas as esculturas da onça e de outros 
animais.  

 
A bancada do Partido REDE Sustentabilidade também 
registrou homenagem póstuma ao saudoso vereador 
senhor José de Fátima Aparecida Chaves (Godinho) pela 
“Medalha Tiradentes” obtida do resultado de pesquisa 
realizada pelo Instituto Nacional Tiradentes na qual o 
mesmo consta como um dos vereadores mais atuantes da 
Câmara Municipal de Coronel Xavier Chaves.  
 
Em seguida, a senhora vereadora Andréia Inês de 
Andrade Sousa também parabenizou ao senhor vereador 
Wenerson José do Nascimento pela “Medalha Tiradentes” 
obtida na pesquisa do Instituto Nacional Tiradentes.  
 
Com a palavra, o senhor vereador Wenerson José do 
Nascimento registrou agradecimento ao Executivo 
Municipal de Coronel Xavier Chaves pela instalação de 
postes na Rua Vicente Lara, próximo ao salão comunitário 
do Bairro Vila Fátima, ressaltando que é uma 
reivindicação antiga dos vereadores.  
 
Wenerson também parabenizou à senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa e ao saudoso vereador 
José de Fátima, pelas medalhas de vereadores mais 
atuantes desta Câmara Municipal pelo Instituto Nacional 
Tiradentes.  
 
A presidente da Câmara Municipal também parabenizou 
aos vereadores que se destacaram como vereadores mais 
atuantes na pesquisa e demais edis desta Casa 
Legislativa, ressaltando a importância da valorização do 
trabalho desempenhado pelo vereador. 

 
2ª Reunião Ordinária do 2º Período 
Data: 22 de julho de 2024 
 
Iniciando a pauta, o Projeto de Lei nº 1.374, de 03 de 
julho de 2024, que “Dispõe sobre o Sistema Municipal de 
Cultura do Município de Coronel Xavier Chaves, e dá 
outras providências”, continuou em tramitação.  
 
Na sequência, foi apresentado o Projeto de Lei 
Complementar nº 1.376, de 19 de julho de 2024, que 
“Modifica requisitos para provimento de cargo de Agente 
de Combate às Endemias e dá outras providências”, que 
tramita em regime de urgência, visando extinguir o 
requisito (- Residir na área do Município de Coronel Xavier 
Chaves, desde a data de publicação do Edital;) do cargo 
de Agente de Combate as Endemias constante no Anexo 
II da Lei Municipal nº 1.468, de 18 de março de 2024. 
Após deliberação em Plenário, o Projeto de Lei 
Complementar nº 1.376/2024 obteve aprovação por 
unanimidade.  
 
Em seguida, ficou em tramitação o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 14, de 22 de julho de 2024, que “Transfere 
o endereço da Câmara Municipal de Coronel Xavier 
Chaves”, devido à previsão de reforma geral do prédio do 
Legislativo Municipal.  
 
Seguindo os trabalhos, o Projeto de Lei nº 179, de 22 de 
julho de 2024, de autoria da senhora vereadora Bárbara 
Maria Praia Santos, que “Altera a Lei Municipal nº 13, de 
06 de agosto de 1987, e dá outras providências”, visando 
alterar a denominação da “Associação de Moradores e 
Pequenos Produtores de São Caetano” para “Associação 
de Moradores do Povoado de São Caetano” na lei de 
utilidade pública obteve aprovação por unanimidade.  
 
Na sequência da ordem do dia, foi exposto em Plenário 
relatório da Câmara dos Deputados contendo os recursos 
do orçamento da União pagos ao Município de Coronel 
Xavier Chaves no período de janeiro a junho de dois mil e 
vinte e quatro.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Hélio Márcio Neves 
registrou a indicação verbal que solicita que a Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a construção de 
acostamentos na via de acesso entre a comunidade de 
São Caetano à rodovia MGC-383, considerando o 
aumento do fluxo de veículos no local.  
 
A seguir, a senhora vereadora Andréia Inês de Andrade 
Sousa registrou a indicação verbal que solicita que o setor 

de obras a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves 
avalie a situação de uma manilha danificada que está 
atrapalhando o trânsito de veículos na estrada próxima a 
residência do senhor Ari na comunidade dos Correias.  
 
Andréia também solicitou que o Executivo Municipal 
analise a situação do sistema de água da comunidade do 
Olhos D’Água, conforme informação por moradores que 
relataram sobre a falta de abastecimento em algumas 
residências.  
 
Ainda com a palavra, Andréia solicitou que o setor 
responsável avalie a questão da fumaça proveniente das 
fogueiras colocadas nos finais de semana na praça central 
do Município, como o tipo de madeira utilizada, 
considerando que a mesma causar problemas 
respiratórios, conforme reclamação de moradores do 
entorno da praça.  
 
Seguindo a palavra, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção reforçou a solicitação da 
vereadora Andréia Inês de Andrade Sousa para que seja 
avaliada a questão da fumaça proveniente das fogueiras 
colocadas na praça central do Município, como a madeira 
utilizada, conforme reclamação de moradores.  
 
A senhora vereadora Bárbara Maria Praia Santos também 
sugeriu que seja estudada a possibilidade de colocação 
de lareiras de ambiente com recipiente de ferro adequado 
para colocação de álcool próprio para fogo na praça 
central do Município, considerando que as mesmas não 
produzem fumaça.  
 
Na sequência dos trabalhos, o senhor vereador Wenerson 
José do Nascimento registrou a indicação verbal que 
solicita que o setor de obras da Prefeitura Municipal de 
Coronel Xavier Chaves faça a manutenção dos bloquetes 
soltos das ruas do Bairro Nossa Senhora da Conceição.  
 
Wenerson também solicitou que seja revista sobre a 
questão da fumaça proveniente das fogueiras colocadas 
na praça central do Município para que os moradores do 
entorno não sejam prejudicados.  
 
Ainda com a palavra, Wenerson solicitou que a Polícia 
Militar do Estado de Minas Gerais faça um trabalho de 
orientação de trânsito na via em frente à Escola Municipal 
Sebastião Patrício Pinto, considerando a ocorrência de 
veículos parados durante o embarque e desembarque de 
alunos.  
 
Em seguida, o senhor vereador Whering Aires Cardoso 
registrou agradecimento à Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves pelo atendimento de indicação referente à 
instalação de postes com extensão de rede de energia 
elétrica na Rua José Vicente Lara no Bairro Vila Fátima.  
 
Novamente com a palavra, a senhora vereadora Andréia 
Inês de Andrade Sousa solicitou que seja analisada a 
possibilidade de melhoria de toda a iluminação pública de 
Coronel Xavier Chaves, considerando que a cidade está 
muito escura.  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Bárbara Maria 
Praia Santos registrou a indicação verbal que requer que 
a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça o 
conserto do mata-burro próximo à propriedade do senhor 
Joubert na comunidade do Brumado, considerando o 
péssimo estado de conservação do mesmo.  
 
Seguindo os trabalhos, a senhora vereadora Adriana do 
Nascimento Mendonça registrou, em nome do vereador 
licenciado senhor Elson Jair Lopes, as seguintes 
indicações: _ Que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves providencie o retorno da internet 
comunitária do Planalto de Fátima, visando atender as 
necessidades dos moradores, bem como apoio na capela 
da comunidade; _ Instalação de câmeras de 
monitoramento da Polícia Militar na comunidade do 
Planalto de Fátima, visando melhoria da segurança e 
fiscalização referente à soltura de cachorros na rodovia; _ 
Que seja tomada providência referente ao abastecimento 
de água da comunidade do Planalto de Fátima, 
considerando que não estão sendo atendidas as 
residências da localidade abaixo do Sítio das Rosas; _ 
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Que o setor de obras da Prefeitura Municipal faça o 
cascalhamento das estradas principais da comunidade do 
Planalto de Fátima, visando melhoria da escoação 
agrícola, como perto do poço artesiano da capela, onde o 
senhor José Valter tem dificuldades de exportar suas 
mercadorias nos dias de chuva porque o caminhão não 
consegue chegar até a estrada principal, considerando 
que o mesmo fez a calçada na parte que lhe cabia, mas a 
parte da Prefeitura não foi feita; _ Liberação do edital da 
reforma do salão comunitário do Planalto de Fátima; _ 
Melhoria das guaritas da comunidade do Planalto de 
Fátima, reforçando a indicação que solicitou a ampliação 
da guarita de ponto de ônibus, visando melhor proteção 
dos usuários no período chuvoso; e _ Manutenção da 
guarita localizada próxima ao Sítio das Rosas na rodovia 
sentido a Prados, considerando a mesma está caindo.  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção parabenizou à Banda de 
Música Municipal Santa Cecília de Coronel Xavier 
Chaves, extensivo ao maestro Jaime Luiz de Mendonça, à 
integrante Adriana do Nascimento Mendonça e demais 
componentes, pelos trabalhos desenvolvidos, ressaltando 
sua importância e por levar o nome de nossa cidade nos 
encontros de bandas realizados em outros municípios.  
 
Em seguida, a senhora vereadora Bárbara Maria Praia 
Santos registrou congratulações ao novo presidente da 
Associação Atlética Coroense, senhor Rafael Dantas 
Calvette, pelo início dos trabalhos desenvolvidos pela 
nova Diretoria na entidade, destacando os elogios 
recebidos, desejou boas vindas e ressaltou a importância 
de ter mais diversificação do esporte e eventos em nossa 
cidade, bem como volte a ser o Coroense de antigamente. 

 
AGOSTO / 2024 

 
3ª Reunião Ordinária do 2º Período 
Data: 12 de agosto de 2024 
 
Iniciando a pauta, foi reapresentado o Projeto de Lei nº 
1.374, de 03 de julho de 2024, que “Dispõe sobre o 
Sistema Municipal de Cultura do Município de Coronel 
Xavier Chaves, e dá outras providências”. Também foi 
exposta a Emenda Modificativa nº 05, de 12 de agosto 
de 2024, de autoria da senhora vereadora Bárbara Maria 
Praia Santos, que modifica a redação dos artigos 6º, 40, 
55, 56 e 64 do Projeto de Lei nº 1.374/2024. Após 
deliberação pelos vereadores presentes, a Emenda 
Modificativa nº 05/2024 e o Projeto de Lei nº 1.374/2024 
obtiveram aprovação por unanimidade.  
 
Em seguida, foi justificada a ausência nesta reunião do 
senhor vereador Hélio Márcio Neves.  
 
Na sequência da ordem do dia, foi exposto o seguinte 
expediente: _ Ofício Circular nº 48/2024 da ARSAE-MG – 
Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de 
Água  e de Esgotamento Sanitário de Minas Gerais sobre 
a consulta pública nº 48/2024; _ Ofício Circular nº 54/2024 
da ARSAE-MG sobre a consulta pública nº 54/2024; _ 
Ofício nº 503/2024 do Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais que comunica o arquivamento da 
fiscalização continuada MPMG-0542.17.000048-4 
referente à transparência das diárias de viagens da 
Câmara Municipal em cumprimento à Lei de Acesso à 
Informação e responsabilidade fiscal; e _ Ofício nº 
693/2024 da SEINFRA – Secretaria do Estado de 
Infraestrutura, Mobilidade e Parcerias que responde ao 
Ofício nº 191/2024 desta Câmara Municipal sobre a 
solicitação de retorno dos cobradores dos transportes de 
passageiros intermunicipais da linha de Coronel Xavier 
Chaves.  
 
Usando da palavra, o senhor André Eduardo Longati 
manifestou sobre o zoneamento de área urbana isolada. A 
palavra também foi usada pelo procurador geral do 
Município, João Pedro Sousa Camargos, que informou 
que deverá ser realizada audiência pública sobre a 
elaboração do Plano Diretor do Município de Coronel 
Xavier Chaves após as eleições municipais, considerando 
as vedações de publicidade neste período. 

 

4ª Reunião Ordinária do 2º Período 
Data: 26 de agosto de 2024 
 
Iniciando a pauta, foi apresentado o Projeto de Lei nº 
1.377, de 19 de agosto de 2024, que “Autoriza abertura de 
crédito especial e dá outras providências”, visando 
abertura de crédito especial no presente exercício até o 
valor de R$ 46.283,16 (quarenta e seis mil, duzentos e 
oitenta e três reais e dezesseis centavos) para ser 
utilizado para cobertura de despesas relativas as ações e 
atividades da Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à 
Cultura previstas no art. 5º da Lei Federal n.º 14.399 de 
08/07/2022 e Decreto Federal n.º 11.740 de 18/10/2023, e 
compatível com plano de ação aprovado pelo Ministério 
da Cultura. Após votação, o Projeto de Lei nº 1.377/2024 
obteve aprovação por unanimidade.  
 
Na sequência, o Projeto de Lei nº 1.378, de 19 de agosto 
de 2024, que “Prorroga, até 31 de dezembro de 2025, a 
vigência do Plano Municipal de Educação, aprovado por 
meio da Lei Municipal nº 1.117, de 19 de junho de 2015”, 
que objetiva a alteração da vigência do Plano Municipal de 
Educação em consonância com a Lei Federal 14.934, de 
2024, que prorrogou até 31 de dezembro de 2025 a 
vigência do Plano Nacional de Educação (PNE), obteve 
parecer favorável por unanimidade.  
 
Também foi aprovado por unanimidade o Projeto de Lei 
1.379, de 19 de agosto de 2024, que “Dá denominação a 
Unidade escolar construída na Rua João de Deus, nº140, 
Bairro Nossa Senhora da Conceição e dá outras 
providências”, visando denominar como CENTRO 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL “PRIMEIROS 
PASSOS”, a unidade Escolar construída.  
 
Seguindo os trabalhos, foi exposto em pauta o Projeto de 
Lei nº 1.380, de 19 de agosto de 2024, que “Modifica 
anexo II da Lei Municipal 1468 de 18 de março de 2024 e 
dá outras providências”. A seguir, foram propostas 
Emenda que adiciona a redação “Complementar” ao 
Projeto de Lei nº 1.380/2024 e Emenda que altera a 
redação das atribuições do cargo de Professor de Inglês 
do Anexo I do Projeto de Lei nº 1.380/2024, conforme a 
seguir: “ - Zelar pela observância de normas de higiene, 
limpeza e trabalho, levando ao conhecimento do superior 
imediato ou do Prefeito Municipal qualquer 
irregularidade que por ventura venham ocorrer; - Executar 
outras tarefas, trabalhos, atividades, serviços e/ou 
procedimentos previstos no Regimento Escolar e 
determinados pelo superior imediato ou pelo Prefeito 
Municipal, desde que compatíveis com sua função e/ou 
área de atuação e/ou conhecimentos. Após deliberação, a 
Projeto de Lei Complementar nº 1.380/2024 e emendas 
obtiveram aprovação por unanimidade.  
 
Na sequência da ordem do dia, foi exposto o seguinte 
expediente: _ Ofício Circular nº 60/2024 da ARSAE-MG 
que informa sobre o resultado da consulta pública sobre a 
3ª Revisão Tarifária Periódica da Copasa - MG; _ 
Relatório da Câmara dos Deputados que informa os 
recursos do Orçamento da União Pagos ao Município de 
Coronel Xavier Chaves de janeiro a julho de 2024; _ 
Mensagem do Transferegov que informa sobre a 
destinação de recursos à Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves, vinculado à Emenda de Comissão nº 
50060001; _ Convite para a VI Mostra Cultural de 
Desenvolvimento Econômico e Turístico de Coronel 
Xavier Chaves a ser realizada de 4 a 8 de setembro de 
2024; e _ Ofício nº 08/2024 do Clube de Cavaleiros 
Amazonas e Amigos de Coronel Xavier Chaves destinado 
à Câmara Municipal que pede esclarecimentos sobre uso 
do galpão das baias de equinos no parque de exposições.  
 
Em pauta, foi aprovada por unanimidade Requerimento 
que solicita informações, o mais rápido possível, sobre o 
pedido de esclarecimentos do Clube dos Cavaleiros 
Amazonas e Amigos de Coronel Xavier Chaves.  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Andréia Inês de 
Andrade Sousa registrou agradecimento ao Executivo 
Municipal de Coronel Xavier Chaves pela aquisição de 
aparelhos Desfibriladores Externos Automáticos (DEA) 
para as duas unidades de saúde do Município de Coronel 
Xavier Chaves, considerando as indicações registradas e 

destacou a importância destes equipamentos para a 
cidade.  
 
O senhor vereador Carlos Roberto Jesus da Silva também 
agradeceu ao Executivo Municipal pela aquisição de 
aparelhos Desfibriladores Externos Automáticos para as 
unidades de saúde do Município.  
 
Carlos também registrou as seguintes indicações verbais: 
_ Que solicita que o Executivo Municipal jogue água nas 
estradas rurais do Município de Coronel Xavier Chaves; e 
_ Que seja feita a manutenção do sistema de 
abastecimento de água na comunidade do Planalto de 
Fátima, conforme relatos de moradores sobre a falta de 
água.  
 
Ainda com a palavra, Carlos solicitou que a COPASA - 
Companhia de Saneamento de Minas Gerais estude a 
possibilidade de solucionar o problema de falta de 
abastecimento de água no Bairro Vila Fátima neste 
período de seca.  
 
Seguindo, a senhora vereadora Sábatha Resende Chaves 
assunção comentou sobre o encerramento do 
funcionamento do evento “Fogo e Vinho” promovido na 
praça central do Município.  
 
Na sequência dos trabalhos, foi registrado VOTOS DE 
PESAR pelo falecimento de jovem André Luiz Chaves 
pelos vereadores da 15ª Legislatura, ressaltando a perda 
irreparável e foi destacada sua atuação em movimentos 
ciclísticos em nossa cidade e por levar o nome do 
Município em outros eventos, como mountain bike, 
downhill / equipe DC/DC e também pelo apoio no boxe, 
com disponibilização de equipamentos.  
 
Em seguida, a senhora vereadora Bárbara Maria Praia 
Santos registrou a indicação verbal que solicita que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a 
manutenção das estradas rurais antes do início do período 
chuvoso, considerando o estado de conservação das 
mesmas.  
 
Bárbara também solicitou que seja feita a manutenção dos 
bloquetes soltos na Rua Prefeito João Batista de Resende 
(Rua da Granja), que dá acesso ao Bairro Vila Fátima.  
 
Ainda com a palavra, Bárbara parabenizou à equipe 
campeã, à vice-campeã, à terceira colocada e a todos da 
comissão organizadora pela realização do Campeonato 
Municipal de Futebol de Campo de Coronel Xavier Chaves 
– Edição de 2024.  
 
Seguindo a palavra, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção fez comentários sobre a 
questão dos cachorros nas baias localizadas no parque de 
exposições.  

 
Sábatha também registrou a indicação verbal que solicita 
que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça 
licitação visando contratação de empresa para 
fornecimento de água potável por meio de caminhão pipa 
para atender as necessidades emergenciais nas 
comunidades rurais.  

 
Usando da palavra, o senhor vereador Whering Aires 
Cardoso comentou a realização de manutenção no 
sistema de abastecimento de água da comunidade do 
Planalto de Fátima.  

 
A seguir, o senhor vereador Wenerson José do 
Nascimento registrou Moção de Aplauso à Associação 
Atlética Coroense, extensivo ao Presidente Rafael Calveti, 
aos funcionários Euducilei Nascimento e Whering 
Cardoso, e ao servidor Mauro Lúcio pela realização do 
Campeonato Municipal de Futebol de Campo de Coronel 
Xavier Chaves – Edição de 2024.  

 
Wenerson também parabenizou à Prefeitura Municipal, 
extensivo aos servidores da área de esporte, pela 
realização do Campeonato Municipal de Futebol de 
Campo de 2024, ressaltando os recursos investidos no 
evento, bem como fornecimento de troféus e premiações. 


